

Adéline, pourquoi ne réponds-tu pas? *Ave, Maria, gratiâ plena*, etc.; et la famille répondait: *Sancta Maria*, etc.

Les conseils d'un homme habile et perfide avaient calmé l'agitation qui fermentait au sein de cette famille; quelques paroles intelligibles, confiées à deux bouts de lattes mises en croix avaient procuré une espèce de repos à ces âmes si cruellement abusées.

Ah! quand les superstitions s'attachent au cœur, elles le dépouillent étrangement de ses plus belles qualités, de ses plus nobles attributs.

“La religion romaine, nous dit un livre célèbre au temps de la Ligue, est le breuvage qui nous endort comme un opiat bien sucré et qui sert de médicament narcotique pour stupéfier nos membres, lesquels, pendant que nous dormons, nous ne sentons pas qu'on nous les coupe pièces à pièces, l'un après l'autre, et qu'il ne restera que le tronc qui, bientôt, perdra le sang et la chaleur de l'âme par une trop grande évacuation.”

---